
BERGISCHE UNIVERSITÄT  
WUPPERTAL 

 
� 42097 Wuppertal 

Telefax (0202) 439-2901 
Telefon (0202) 439-0 

www.uni-wuppertal.de 
 
 

 
Bergische Universität Wuppertal 
Fachbereich B, Gaußstraße 20, 42119 Wuppertal  
 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 

 
 

  
 

 

 
Fachbereich B 

WIRTSCHAFTSWISSENSCHAFT 
DER FACHSCHAFTSRAT 
 
 
 
Gaußstraße 20 
42119 Wuppertal 
 
 
 
 

DATUM Montag, 29.07.2013  

DURCHWAHL (0202) 439-2601 

TELEFAX (0202) 439-2889 (über Dekanat) 

GEBÄUDE, EBENE, RAUM  N-11.11 

E-MAIL   fachschaft@wiw.uni-wuppertal.de 

INTERNET www.wiwi.uni-wuppertal.de 

 

 

Protokoll der 22. Sitzung des Fachschaftsrates Wirtschaftswissenschaft  
der Bergischen Universität Wuppertal vom 29.07.2013 

 
Anwesende: Andreas Dick 

Caroline Obringer 
Daniel Molitor 
Dorothee Wönkhaus 
Lars Wißmann 
Silke Pflugrad 
Simon Hemmerich 
Svenja Gistel 
Tanja Bothe 
Tobias Bahn 

  
Gäste: Anna Bastisch (bis 18:50 Uhr) 

Katharina Neuhaus (bis 19:00 Uhr) 
Tobias Wicht (bis 18:20 Uhr) 

  
Beginn: 18:00 
Ende: 19:30 
Protokollführer: Tanja Bothe 

 

Top 0 Regularia: 
 
Es sind 10 stimmberechtigte Fachschaftsratsmitglieder anwesend, die Beschlussfähigkeit konnte 
somit festgestellt werden. 
 
Folgende Protokolle stehen noch zur Genehmigung aus: 
 
17.06.2013 Sitzung Nr. 17 von Caroline Riedel 
 
Die Genehmigung wird auf die nächste Sitzung verschoben. 
 
03.06.2013 Sitzung Nr. 15 von Daniel Molitor 
 
Die Genehmigung wird auf die nächste Sitzung verschoben. 
 



15.07.2013 Sitzung Nr. 21 von Michael Garmann 
 
Die Genehmigung wird auf die nächste Sitzung verschoben. 
 
 
Top 1 Berichte: 
 
Tobias Bahn berichtet über den Fachbereichsrat. Es wurden aufgrund des doppelten Abiturjahrgangs 
mehr Plätze geschaffen. Es sind ca. 20% mehr Bewerbungen eingegangen. 
 
Tobias Bahn berichtet über Änderungen der Prüfungsordnungen. Die Änderungen der 
Prüfungsordnung Bachelor sind zu einer kompletten Version zusammengefasst worden. 
Es können bis zu 120 Leistungspunkte aus dem Bachelor angerechnet werden, aber keine 
Bachelorarbeit. 
Beim Übergang vom Bachelor in den Master ist der Beginn des Masterstudiengangs möglich, auch 
wenn die Note der Bachelorarbeit noch nicht feststeht. 
Proseminare und Seminare sind ab sofort nicht mehr uneingeschränkt, sondern zweifach 
wiederholbar. 
In den neuen Master Studiengängen gibt es je Modul 10 Leistungspunkte, nicht wie bisher 9, für die 
Masterarbeit gibt es demnach 10 Leistungspunkte weniger, da die Gesamtpunktzahl bei 120 
Leistungspunkten bleibt. Für den alten Master bleiben 9 LP pro Modul, sowie 30 LP für die 
Masterthesis. Für den neuen Master sind bis zu 80 Leistungspunkte anrechenbar, ebenfalls aber 
keine Masterarbeit. 
Verbesserungsversuche werden beim Wechsel vom alten in den neuen Master mitgenommen.  
 
Tobias Bahn berichtet darüber, dass diejenigen die in der Qualitätsverbesserungskommission sind, 
automatisch auch in der Evaluierungskommission sind. 
 
Für die Honorar-Professur von Herrn Linsen wird für die Vergleichskommission ein FSR-Mitglied 
benötigt. Andreas Dick stellt sich zur Verfügung. 
 
 
Top 2 Master of Education E-Mail: 
 
Frau Lamsfuß vom ISL hat eine Email bezüglich der Master of Education-Einführung geschrieben. 
Svenja Gistel erklärt sich bereit, Kontakt zu Herrn Schneider aufzunehmen und ihn zu fragen, was 
von Uni-Seite aus für die Master of Education geplant ist und ob der Fachschaftsrat innerhalb von ca. 
2 Stunden etwas über WUSEL und Verhalten im Hörsaal etc. sagen kann.  
 
 
Top 3 O-Phase: 
 
Daniel Molitor stellt einen vorläufigen, groben Zeitplan für die O-Phase vor. Tobias Bahn unterstützt 
das Eventteam in dieser Zeit.  
 
Es wird über das Motto “BrO-Phase” der kommenden O-Phase abgestimmt.  
Mit 2 Enthaltungen und 8 Nein-Stimmen wird das Motto abgelehnt. 
Doro Wönkhaus stellt den Antrag, dass die diesjährige O-Phase ohne ein Motto stattfinden wird. Der 
Antrag wird angenommen. 
 
 
Top 4 Ersti-Party: 
 
Tobias Wicht – der Besitzer des Butans - stellt das Butan für die Donnerstag-Party in der O-Phase 
vor. 
 
Daniel Molitor berichtet über die Konditionen der zur Verfügung stehenden Clubs für die Donnerstag-
Party. 
 



Es wird über den Veranstaltungsort abgestimmt. Die Börse erhält 0 Ja-Stimmen, das Butan erhält 9 
Ja-Stimmen und das Apollo erhält 1 Ja-Stimme, wodurch die Entscheidung zu Gunsten des Butans 
ausfällt. 
 
Anna Bastisch wird dem Fachschaftsrat bei der Party für den O-Phasen Donnerstg helfend zur Seite 
stehen. 
 
 
Top 5 Wahlausschuss: 
 
Der Wahlausschuss für die nächste Fachschaftsratswahl wird festgelegt. Den Wahlausschuss führen 
Caroline Obringer, Caroline Riedel und Dorothee Wönkhaus. 
 
 
Die nächste Sitzung findet am 12.08.2013 um 18:00 Uhr in Raum N.11.11 statt.


